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В САМАРСКОЙ области в рамках нацпроекта «Демография» идет строительство 28 дет-
садов, 17 из которых откроют уже в этом году. Еще одно направление – льготная ипотека 
(всего под шесть процентов годовых) для семей с двумя и более детьми. В регионе заклю-
чено уже более 400 таких договоров. А в ближайшее время у сельских семей с детьми поя-
вится возможность брать льготную ипотеку всего под три процента.

Дом по нацпроекту
В самарских селах появится 
ипотека под три процента

13

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ 

В Самаре мобильное прило-
жение «Прибывалка63», кото-
рое показывает время прибы-
тия на остановку обществен-
ного транспорта, адаптируют 
для слабовидящих пассажи-
ров. На заседании обществен-
ного совета при городском де-
партаменте транспорта раз-
работчики приложения сооб-
щили, что этот вопрос также 
предварительно обсудят с 
представителями самарского 
отделения Общества слепых. 
Чуть ранее «Прибывалку» 
«научили» предсказывать 
время прибытия поезда метро 
на станцию.

Отметим, сервис, оповеща-
ющий о прибытии автобусов, 
– один из самых популярных 
в Самаре. За год количество 
сеансов входа в приложение 
увеличилось на 15 процентов 
и составляет порядка 1,5 мил-
лиона ежедневно. У сервиса 
уже более 200 тысяч актив-
ных пользователей.

Ранее с предложением до-
работать мобильное прило-
жение выступало региональ-
ное отделение ОНФ в Самаре: 
для горожан с инвалидно-
стью сделать доступной ин-
формацию о времени прибы-
тия низкопольного автобуса, 
в который можно заехать на 
коляске. 

ОЛЬГА ДМИТРЕНКО, САМАРА 

ТЕХНОЛОГИИ

Саратовская область и еще 
20 российских регионов, где 
те леви дение продолжа ло 
трансляции в аналоговом 
формате, с 14 октября пере-
шли на цифровое вещание. Та-
ким образом, на всей террито-
рии нашей страны завершил-
ся переход на теле- и радиове-
щание в новом формате.

В течение недели на анало-
говых частотах телеканалов, 
работающих теперь на «циф-
ре», будет прокручиваться 
информационный ролик о пе-
реходе на цифровое ТВ. В то же 
время региональные и феде-
ральные каналы, которые не 
были включены в цифровые 
мультиплексы, пока продол-
жат вещание на аналоговых 
частотах. 

В регионе ежедневно с 8 до 
20 часов открыт колл-центр 
для консультаций граждан по 
переходу на цифровое ТВ. В  
первый день работы телеви-
дения в новом формате сюда с 
ра з л и ч н ы м и воп р о са м и 
обратилось около девятисот 
саратовцев.

Как сообщили в областном 
правительстве, помощь горо-
жанам в настройке цифрового 
телевидения оказывают око-
ло 200 волонтеров. Директор 
департамента госполитики в 

области СМИ Минсвязи РФ 
Екатерина Ларина, приехав-
шая в Саратовскую область в 
день перехода на «цифру», по-
ручила чиновникам обратить 
особое внимание на ветера-
нов Великой Отечественной 
войны, помочь им решить воз-
никающие проблемы.   

По словам регионального 
министра соцразвития Ири-
ны Бузиловой, жителям реги-
она, которые имеют статус 
малоимущих, для приобрете-
ния оборудования для цифро-
вого вещания может быть 
оказана материальная по-
мощь на сумму до двух тысяч 
рублей. В настоящее время 
такой мерой соцподдержки 
воспользовалось более трех 
тысяч человек.

В Саратовской области 
осталось около 12 тысяч домо-
хозяйств, которые не попали в 
зону приема цифрового сиг-
нала. Для таких граж дан 
просмотр телевизионных 
программ возможен только 
через спутниковое ТВ. 

АНДРЕЙ КУЛИКОВ, САРАТОВ

МЕСТНАЯ ВЛАСТЬ

 ! Валентина Зотикова, Саранск

В школах и детсадах столицы 
Мордовии не погаснет свет: гор-
администрация нашла деньги на 
выплату задолженности перед 
энергетиками. 

С таким заявлением выступил 
мэр Саранска Петр Тултаев, при-
знав, что причиной сложившей-
ся ситуации стал дефицит бюд-
жета. Ранее компания-постав-
щик электроэнергии опублико-
вала список 58 объектов, кото-
рым с 14 октября грозило огра-

ничение подачи электричества в 
связи с накопленными долгами. 
В перечне должников значились 
дома культуры, школы и детские 
садики, финансируемые из го-
родского бюджета. Эта новость 
вызвала бурный общественный 
резонанс. 

В ответ глава столицы региона 
поспешил успокоить горожан.

– Не скрою, проблемы с плате-
жами существуют из-за дефици-
та бюджета. Но ситуация до край-
ней степени не дойдет: электроэ-
нергия не будет отключена ни в 
школах, ни в детских садах, – за-
верил Петр Тултаев. – Мы с руко-

водством ресурсоснабжающих 
организаций находимся в тесных 
рабочих контактах, ежедневно 
общаемся и решаем возникаю-
щие вопросы. 

По словам мэра, городской 
бюджет перечислил поставщи-
кам 10 миллионов рублей за элек-
троэнергию и 10 миллионов ру-
блей – за теплоснабжение. В даль-
нейшем эти вопросы будут ре-
шаться в рабочем порядке.

СОЦЗАЩИТА

В Пензенской области намерены 
ввести единые льготы для детей, 
получающих полноценное пита-
ние в школе бесплатно. Сейчас 
меры поддержки зависят от воз-
можностей муниципалитета.

Варьи руе тс я и с т ои мос т ь 
школьных обедов. Так, мини-
мальные цены сложились в Беков-
ском районе, где за завтрак и обед 
ученики платят всего 38,5 рубля в 
сумме. Самые высокие цены за-
фиксированы в Пензе – 137,5 ру-
бля. На сегодня размер дотации 
на питание льготных категорий 
обучающихся в среднем по регио-
ну составляет 44,2 рубля в день 
на каждого ребенка.

На совещании в правительстве 
области предложили компенси-
ровать расходы на бесплатные 
обеды для всех школьников из 
многодетных и малообеспечен-
ных семей, которые получают по-
собия. Также бесплатно будут пи-
таться дети-инвалиды. 

– У нас 75 процентов муници-
пальных образований имеют воз-
можность предоставлять дота-

ции на питание школьников. Не-
обходимо, чтобы это было орга-
низовано во всех школах области, 
– поручил глава региона Иван Бе-
лозерцев. – При этом не нужно 
урезать порции. За количеством и 
качеством питания будем также 
бдительно следить.

Сейчас горячее питание в шко-
лах Пензенской области получа-
ют 95 процентов всех обучающих-
ся. При этом в начальной школе 
процент таких детей выше, а в 
старших к ласса х составляет 
меньше 90 процентов. Чтобы по-
высить охват детей горячим пита-
нием, школьным столовым пред-
ложили ввести меню по выбору. 
Пока им пользуются только в от-
дельных школах – там количество 
желающих посещать столовую 
уже увеличилось.

НАТАЛЬЯ САВАНКОВА, ПЕНЗА

Перешли на «цифру»

 " КОНТАКТ

Получить консультации 
по переходу на цифровое ТВ 
можно по телефонам «горя-
чих линий»: 8-927-229-71-89 
и 8-800-220-20-02.

«Прибывалку» 
научат говорить

 " КСТАТИ 

В Самаре ученые разработа-
ют мобильное приложение 
для комфортного передви-
жения по мегаполису. Его 
сделают с учетом особенно-
стей Самары, но потенциаль-
но сервис можно спроеци-
ровать на любой город-мил-
лионник. Главная цель «по-
путчика» – подсказать поль-
зователю, как прибыть к ме-
сту назначения вовремя. 
Средства на разработку вы-
делило Минобрнауки РФ в 
рамках гранта. Приложение 
будет интегрировано с
 «Прибывалкой63».

Меню для школьника

 # ЦИФРА

18 
тысяч
пензенских школьников имеют право 
на льготные обеды.

«Конец света» отменили
Власти Саранска погасили долг за электричество 
в школах и детсадах

Чиновники решили вопрос с теплом 
и светом в помещениях,  а о теплой 
погоде для детских прогулок 
позаботилось солнце.

«Прибывалка» экономит 
горожанам время на дорогу.
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